

Brèves

La démolition du site de Louviers La demi-lune est terminée. En collaboration avec la Mairie de Louviers nous entamons la commercialisation de ce terrain idéalement situé.

Le conseil d'administration de Terre Atlantique, coopérative agricole basée en Charente Maritime nous a rendu visite les 15 et 16 janvier. Cette rencontre a été l'occasion d'échanger entre élus, et de faire visiter notre installation de Limay.

L'exigence de la filière blé export en protéines se fait plus pressante. A partir de la récolte prochaine, les contrats export mentionneront un niveau de protéines minimum. Les techniciens sont à votre disposition pour vous aider à optimiser le taux de protéines grâce à l'utilisation d'outils d'aide à la décision.

Le nouveau règlement moisson est en cours de préparation. Il prendra en compte les nouvelles demandes de la filière sur la protéine blé, et mettra à jour les normes de réception pour la récolte 2014. Si vous souhaitez proposer une modification, n'hésitez pas à en parler à votre technicien.

A VOS AGENDAS

La journée technique SEVÉPI
se tiendra le
jeudi 12 juin 2014
A la Ferme de Saulseuse
à TILLY

Bulletin d'informations N°48

Sevépi s'est engagé dans la campagne de communication nationale « La coopération agricole, produisons l'avenir »

Vous pouvez voir depuis quelques semaines la campagne de communication sur la coopération agricole déclinée dans différents média. Le logo qui la symbolise représente :



Sa signature précise que :

Nous sommes 600 000 hommes et femmes,
Nous sommes 3 000 entreprises au cœur des territoires,
Nous sommes la coopération agricole.

L'objectif de cette campagne est de faire connaître auprès du grand public notre modèle coopératif,

- Parce qu'il est participatif et met l'homme au centre des décisions, sur la base d'un homme, une voix.
- Parce qu'il est moderne et permet de relever des défis collectifs en appliquant l'adage « l'union fait la force »
- Parce qu'il est responsable en assurant sa fonction de production tout en respectant l'environnement.
- Parce qu'il est durable, ancré au cœur des territoires tout en permettant une transmission efficace de génération en génération.

Sevépi est un maillon de cette chaîne, ses valeurs correspondent à ce message, c'est pourquoi nous comptons sur votre soutien et votre implication pour être les ambassadeurs de cette grande mobilisation nationale.

LE BLÉ CHERCHE SA VOIE

BLE : Le rapport USDA paru hier soir ne permettra probablement pas au blé de trouver une tendance. Les chiffres de production sont très légèrement revus en baisse en UE, CEI et Afrique du nord et la consommation mondiale en alimentation humaine est en hausse, ce qui conduit à une baisse du stock fin de 1.67 millions de tonnes, chiffre insuffisant pour donner une réelle orientation au marché mais qui devrait permettre le maintien d'une certaine stabilité des prix dans la zone 190/200 sur la campagne actuelle. Pour la prochaine campagne, il faudra faire le point en sortie d'hiver sur les plaines US et en mer noire et surveiller les évolutions météo de nos régions qui auraient peut-être un peu de mal à supporter du froid maintenant mais celui-ci n'est pas prévu pour le moment.

ORGE : Le marché de l'orge mouture affiche un écart de 20 €/t avec le blé et subit sur l'intérieur la concurrence du maïs. L'activité export est très limitée par manque de compétitivité.

En brasserie les intérêts acheteurs sur la campagne 2013 sont quasi inexistantes. Ils sont présents en récolte 2014 en orge de printemps suite à un début de craintes de difficultés de semis pour cause de terrains trop humides.

MAIS : Comme en blé l'USDA a revu à la baisse la production de maïs en Europe et en Argentine et en hausse la consommation, conduisant à un stock fin en baisse de presque 3 millions de tonnes. Ces éléments devraient là aussi permettre au marché de conserver une certaine stabilité. Pour ce qui concerne l'Europe, le marché bénéficie actuellement des difficultés logistiques hivernales pour les expéditions de la mer noire.

COLZA : Le colza a récemment bénéficié d'une certaine pénurie de graine au niveau mondial. En effet les USA sont très engagés en soja, le canola Canadien n'est pas disponible pour cause de difficultés logistiques liées aux conditions climatiques, les sojas Argentins souffrent de la rétention en culture, consécutive aux problèmes économiques et l'on craint également des difficultés logistiques dans les ports Brésiliens. Une situation un peu paradoxale avec un niveau de production attendu record en soja sur l'hémisphère sud. L'USDA augmente encore d'un million de tonnes la production Brésilienne. La consommation mondiale est revue à la baisse de 1.5 millions de tonnes et le stock de report progresse de presque 700 000 tonnes. Seule incertitude : l'USDA semble ne pas avoir tenu compte du « sur-engagement » des USA en soja (106%) qui devrait nécessiter résiliations ou rachats.

PROTEAGINEUX: La demande est de retour à destination de l'Egypte pour la féverole en ce début d'année et le manque de disponibilités soutient le marché. Quelques affaires ponctuelles ont pu être réalisées en pois jaunes.

Alain LEMBRÉ (11/02/14)

Les femmes et les hommes de Sevépi et de ses filiales

Entrées :

- 02.12.13 BRIQUET Steve, CDD Technicien OAD.
- 01.02.14 CAURIER Amandine, CDI Assistante Administrative et Commerciale 1^{er} échelon.

Départ :

- 24.12.13 LIEUPART Mauricette, Assistante Administrative et Commerciale 2^{ème} échelon.

Monique COLMAR

Travaux et Investissements

Limay : Le Génie Civil est terminé dans les délais prévus et dans des conditions correctes. Le montage des panneaux palplanches débutera le 15 février. L'objectif de fin de travaux pour le 30 juin devrait être respecté.



Fresne Le Plan : Le terrassement a débuté depuis 15 jours avec des conditions climatiques exécrables. Nous avons perdu une semaine que nous devrions pouvoir rattraper.

Ailly : L'enquête publique démarrera après le second tour des élections municipales. Les travaux débiteront à l'automne 2014.

André FERARD

ISO 14001

« Terr'Avenir est une démarche d'agriculteurs pour la certification environnementale ISO 14001. C'est une démarche de groupe, volontaire, ayant pour but d'apporter une crédibilité au travail des agriculteurs. Elle recherche en toile de fond les moyens d'innover pour des méthodes de travail plus respectueuses de l'environnement.

La coopérative SEVÉPI fait partie de ce groupe. L'ADEME et l'Agence de l'Eau Seine-Normandie financent 70% de la démarche.

Terr'Avenir recherche des adhérents pour un nouveau groupe qui va démarrer en juin 2014.

Si vous souhaitez plus d'information, vous pouvez contacter Alexandre TOLUB de Terr'Avenir, au 06 71 58 47 15 ou par mail : atolub@perig.com, www.terr-avenir.com .»



Compte-rendu du conseil d'administration

Lors de la réunion du 7 janvier 2014, le conseil a :

- Procédé à l'élection du bureau, (voir bulletin d'info N°47) ;
- Revu les délégations de pouvoir et de signature ;
- Désigner les représentants de Sevépi auprès des unions & partenaires ;
- Fait un point sur la dernière assemblée générale ;
- Fait le point commercial, à fin décembre : le CA appro progresse de 5% et la collecte est stable ;
- Etudié les positions de vente de la coopérative ;
- Détaillé et adopté le prévisionnel 2013/2014 ;
- Statué sur les remboursements transferts et souscriptions de capital social ;
- Fixé au 12 juin la date des visites techniques 2014 en recommandant une collaboration active avec la chambre d'agriculture.

Jean-Baptiste HUE